
 

 

BRAVO BISSES !   

Les bisses valaisans candidats à une inscription à l'UNESCO 

 

    

 



 

Madame, Monsieur, Chers Membres,   

 

Le  1er avril dernier notre assemblée générale s’est prononcée à l’unanimité moins une abstention en 

faveur de la poursuite du projet ‘’Bravo Bisses !’’. 

Lors de l’élaboration du document qui était joint à l’invitation à l’AG, j’ignorais beaucoup d’informations 

concernant la situation actuelle en matière de bisses, en particulier je ne savais pas qu’un dossier avait 

été envoyé à l’UNESCO pour le classement de ce patrimoine. Mon document comporte donc quelques 

lacunes. 

 

Une nouvelle page de notre site à été mise en ligne sur laquelle vous pourrez lire ou télécharger le 

‘’Dossier de présentation en vue de l’inscription des bisses du Valais sur la liste indicative de l’UNESCO 

Elaboré par le Comité de l’Association des Bisses du Valais'', riche en enseignement. 

En ce qui concerne notre initiative, nous attendons les réactions officielles des communes de Leytron 

et Chamoson qui devraient se prononcer prochainement sur les suites qu’elles souhaitent réserver à 

cette proposition. 

 

Ce projet, dans sa démarche, vise également à associer les citoyennes et citoyens des communes 

concernées aux résidents secondaires, deux communautés, aux intérêts souvent divergents, dont les 

liens pourraient être resserrés, soit un ‘’vivre ensemble’’ amélioré dépassant les questions matérielles. 

Sur le site du Musée des Bisses, j'ai trouvé un article du Prof. E. Reynard, Institut de géographie et 

durabilité, Université de Lausanne, paru en 2017 dans Le Nouvelliste, qui résume bien la situation des 

R2 en matière des (non)droits politiques au niveau local lors de prises décisions qui nous concernent. 

La piste de revenir aux consortages évoquée par le Prof. Reynard, il y a maintenant déjà 6 ans, est 

plus que jamais d'actualité 

 

Je vous souhaite de Joyeuses Pâques et vous transmets mes cordiales salutations. 

 

Charly Teuscher 

 

 


